

STANDORTSchalenstein
Begehung :12.3.2007**Gemeinde** : Sachseln**Nummer** : 6072.05**Kanton** : OW**Ort** : Kapelle bei der Pfarrkirche Sachseln**Karte** : LK 1190 **Koordinaten** : 661.090|191.010|490

Alte Grabplatte des Grabes von Niklaus von Flüe. Sandstein- oder Kalkplatte, auf der noch ein Relief einer einfach gestalteten menschlichen Figur zu erkennen ist. Im Bereich des Bauches sind zwei tiefe ovale Schalen «ausgehöht», Ø ca. 10 x 20 cm.

Bewertung : 5 - sicher künstlich gemacht**Datierung** : Typ C1, MA/NZ**Bibliographie** : Hinweis Urs-Beat Frei; www.steinzeichen.ch (unter Bauwerke, Grabkapelle Sachseln)

Bemerkung : Die Platte wurde 1487-1518 als Grabplatte verwendet. Die Vertiefungen sind vermutlich beim Ausschaben von Steinmehl im Bereich der Platte, den Pilger durch das ehemalige Eisengitter erreichen konnten, entstanden (heilendes oder heilbringendes Gesteinsmehl). Einen ähnlichen Kult kennt man vom Grab des Domherrn Matthias Will in der Valeria-Kirche in Sion (1950.02), vom Vorraum neben dem heutigen Seiteneingang zur Abteikirche von Payerne (1950.01) oder vom Portal des San Zeno-Domes in Verona I (Darstellung der Höllenfahrt des Dietrich von Bern).

